
Protokoll Vorstandssitzung Stadtverband Cuxhaven 01.06.2022 
 
 
Anwesend: Frau Jansen, Herren Kamp, Weber, Dohne, Kentsch, Finck und Carstens 
 
Entschuldigt: Frau Berger und Herr Kohlen 
 
 

Tagesordnung 
 

1. Formalia  
 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit – ist erfolgt 
Genehmigung der Tagesordnung – wurde einstimmig genehmigt 
Genehmigung des Protokolls der letzten Vorstandssitzung vom 4. Mai 2022 
(s.Anhang) – wurde einstimmig genehmigt 

 
2. Gemeinsame Begutachtung der aktuellen Tourismuszahlen 

Der Austausch zu den aktuellen Tourismuszahlen aus 2021 ist erfolgt mit der 
Erkenntnis bzw. der Bestätigung, dass die Zahlen sich so erfreulich entwickelt 
haben, wie jeder Betrieb es auch angenommen hatte. Der Vorstand ist sich 
einig, dass die Erhebung der Stadt bzw. der NHC sehr gut aufbereitet und sehr 
nützlich ist. Eine zukünftig regelmäßige Betrachtung wird verabredet.  

 
3. Diskussion zum geplanten „Nordsee-Natur-Resort Cuxhaven“ in Hinblick 

auf das aktuelle Hotelgutachten 
Grundsätzlich ist der DEHOGA durchaus offen für neue Projekte, zumal diese 
neue Konzeption mit Sicherheit zur Belebung des Marktes in Sahlenburg führen 
wird. Einzig die unklaren verkehrlichen Regelungen für diese Größenordnung 
werfen ernsthafte Fragen auf. Was den Vorstand verwundert, ist, dass es ein 
Hotelgutachten gibt, indem von einer Ansiedlung eines Objektes mit 80 
Zimmereinheiten gesprochen wird, und dieses Objekt mit über 300 Einheiten 
deutlich größer ausgerichtet ist. Der Vorstand hätte sich gewünscht, als 
Fachverband in die Abstimmungen und relevanten Diskussion auf Basis des 
überarbeiteten Hotelgutachtens von 2021 mit einbezogen worden zu sein. 
 

4. Planung für „DEHOGA on Tour“ Herbst 2022 (CW) 
Herr Weber prüft, ob eine Reise nach Travemünde o. ä zur Besichtigung eines 
ähnlichen Projektes, wie es in Sahlenburg entsteht, Sinn macht. Neben dem 
Projekt sollten ggf. auch andere interessante Ziele angesteuert werden. CW 
wird berichten. Das ursprünglich für die nächste Fahrt avisierte Ziel, Sylt, bleibt 
ebenfalls noch im Fokus. 
 

5. Kurzbericht der letzten Cux-Tourismus-Gesellschafterversammlung am 
11.05.2022 (KK, AF) 
Herr Schink wird bedauerlicherweise zum 31. Mai 2023 sein Amt als GF 
niederlegen und aus der CT ausscheiden. Ferner hat der Touristik- und 
Bürgerverein Berensch-Arensch e. V. seine Auflösung zum 31.12.2022 
bekanntgegeben. Insofern stehen dessen CT-Gesellschafteranteile in Höhe 
von 1.100,- € = 1,5% kurzfristig zur Disposition. Angesichts dieser 
Entwicklungen scheint die Diskussion um die Zukunft der CT umso dringlicher. 



6. Diskussion zum Urteil des Bundesverfassungsgerichts zur 
Rechtmäßigkeit der Betten- bzw. Übernachtungssteuer 
Vor dem Hintergrund dieser Entscheidung wird Herr Kamp Frau Pospich zum 
nächsten Vorstand am 6. Juli einladen. Gerade die neue Möglichkeit der 
Berechnung der o. g. Steuer an Geschäftsreisende muss vermieden werden. 
Ferner steht weiter im Raum, dass eine dreifache Abgabe neben Gästebeitrag 
und Tourismusabgabe erfolgt, die u. E. ungleich anderen Standorten gegenüber 
ist.  
 

7. Verschiedenes / Termine: 

• Wer fährt zur BZDV am 20. Juni in Wesermünde/Hadeln? � Klaus Kentsch 

• Neueröffnungen Gosch Duhnen, BuchBude, Oberdeck 
Gosch hat einen Mitgliedsantrag von KK bekommen. Der Vorstand vertritt 
die Meinung, dass Gosch die Gastronomielandschaft Cuxhavens bereichert 
und mit seiner Marke für mehr Wertigkeit vor Ort sorgt. Ebenso bereichern 
die neuen und attraktiven Konzepte der BuchtBude und des SVC-
Restaurants „Oberdeck“ das Cuxhavener Angebot. 

• Umgang mit Kostensteigerungen im Energie-, Einkaufs-, 
Dienstleistungs- und Personalbereich 
Auch die Cuxhavener Vermietungs- und Gastronomiebetriebe sind 
genötigt, mit angemessenen Preisanpassungen dem Kostendruck 
entgegenzuwirken. 

• „Corona aktuell“ Nichts Neues 

• Stand Projekt „Mitglieder-/Azubi-Akquise“ (aktuell. Fortführung 
Buswerbung durch KV Wm/Hd.) - Thema beim nächsten Meeting… 

• Website aktuell? René…? – Keine aktuellen Anpassungen 

• Neue Ausbildungsberufe ab 01.08.2022 
Bzgl. des neuen Rahmenplans und dessen Einhaltung sollte es ein Treffen 
mit der IHK und der BBS geben. Hier sieht der Vorstand in der akkuraten 
Umsetzung der Pläne Probleme, da die vorgesehenen Zeitfenster in der 
Praxis teilweise nicht umsetzbar erscheinen.  

• Bis zum 30.06.2022 müssen sich alle gastgewerblichen Betriebe im 
Verpackungsregister LUCID registrieren! 
 
 
Erstellt 
Bernhard Dohne 
05. Juni 2022 


